
CONSEIL COMMUNAL D’ÉCUBLENS 
RAPPORT DE LA COMMISSION DES FINANCES 

Préavis n° 2022/01 
 

Aménagements en faveur de la mobilité douce – Crédit-cadre 
 

Monsieur le Président, 

Mesdames et Messieurs les Conseillères et Conseillers, 

La commission des finances s’est réunie le mardi 15 mars 2022 à 20h00 à la Salle des réceptions à Mon Repos. 

Sa composition était la suivante : 

Président : Pierre Dufay de Lavallaz [Les Vert.e.s] 

Rapporteur : Jean-Paul Dudt [PSIG] 

Membres : Cédric Weissert [UDC] 
Basile Bischoff, Eric Darbellay [PLR+ID] 
Nader Donzel, Patrick Fracheboud, Pavle Velkov [FORUM] 

Excusé : Corentin Gigandet [PSIG] 

A noter que M. Florian Isoz, démissionnaire, n’a pas encore été remplacé.  

Ont également assisté à la séance MM. Christian Maeder, Syndic, et Jean-Louis Radice, Municipal, que la 

commission remercie de leurs explications.  

1. QUELQUES EXPLICATIONS COMPLEMENTAIRES AU PREAVIS 

Monsieur Maeder rappelle que la notion de « Crédit-cadre » est une nouveauté pour la Commune. Il doit 

permettre à la Municipalité d’être plus réactive, voire proactive. La validité dudit crédit est limitée à la 

présente législature, même s’il devait rester un solde à la fin. La somme demandée ne pourra pas être 

dépassée. 

Monsieur Radice relève que ce crédit-cadre devra permettre une meilleure transversalité entre le Service 

de l’urbanisme et d’autres services appartenant à des dicastères différents, principalement le Service des 

routes. Il cite l’exemple de la requalification de la Route Neuve, où le Service de la mobilité a dû intervenir 

pour faire respecter la nouvelle « Loi-Handicap » qui demande de mettre les arrêts de bus aux normes 

jusqu’à fin 2023. 

L’objectif est aussi de pouvoir finaliser rapidement certains « petits projets » sans être freinés par la 

temporalité des séances du Conseil communal, ni par de longues discussions entre services pour savoir qui 

finance quoi. 

Pour rappel, les Chefs de service sont compétents pour des dépenses jusqu’à Fr. 10'000.- par cas, le Syndic 

et les Municipaux jusqu’à 25'000.-, et au-delà la dépense doit être soumise à la Municipalité. Chaque 

proposition doit obligatoirement mentionner le mode de couverture financière de la dépense. 

2. REPONSES AUX QUESTIONS DE LA COMMISSION 

A la question de savoir si l’absence d’un crédit-cadre a jusqu’à présent fait louper des opportunités, MM. 

Maeder et Radice répondent par la négative. 

Concernant la liste des projets énumérés en page 8 du préavis, des commissaires regrettent qu’on n’ait pas 

clairement distingué les études des réalisations. M. Radice répond qu’il est difficile de prédire combien sera 

affecté aux études et combien aux réalisations. Un commissaire pense aussi que la promotion et la 

communication ne devraient pas être financées par les investissements, mais par le budget de 

fonctionnement. 
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En réponse à une autre question, les représentants de la Municipalité assurent qu’il y aura des contrôles 

stricts de l’utilisation du crédit-cadre afin qu’il ne serve pas à « boucher des trous ». Une comptabilité par 

objet figurera dans le rapport de gestion annuel. 

3. DELIBERATIONS 

Le besoin urgent de développer la mobilité douce n’est pas contesté.  

Mais la commission a l’impression que le préavis présenté n’est pas vraiment mûr pour pouvoir être voté 

tel quel sur une durée de 5 ans. Par exemple la liste des réalisations susceptibles de profiter du crédit-cadre 

l’est « à titre indicatif » en « tenant compte des estimations et réflexions effectuées à ce jour »1. Et pourtant 

le crédit demandé de Fr. 2'200'000.- est exclusivement basé sur cette liste. 

La commission des finances est d’avis que dans 2-3 ans, les réflexions auront probablement évolué. Par 

ailleurs, on sait que la vision est d’autant plus claire qu’elle porte sur un avenir plus proche. Raisons pour 

lesquelles la commission propose de ne pas accorder d’emblée un tel crédit-cadre pour 5 ans, mais de 

commencer par une année. Rappelons que la commune n’a aucune expérience avec ces crédits-cadres, et 

qu’elle pourrait mettre cette année à profit pour en acquérir. Le bilan de cette année permettrait ensuite 

de décider comment continuer, et ceci en connaissance de cause. 

4. AMENDEMENT PROPOSE 

Pour donner suite à ces réflexions, la commission des finances propose - à l’unanimité des membres 

présents - d’amender le premier paragraphe des conclusions du préavis 2022/01 comme suit : 

« d’accorder à la Municipalité un crédit-cadre de Fr. 2'200'000.- (deux millions deux cent mille francs) Fr. 

440'000.- (quatre cent quarante mille francs) pour l’année civile 2022 en faveur du développement de la 

mobilité douce sur le territoire communal. » 

5. CONCLUSIONS 

C’est à l’unanimité des membres présents que la commission des finances vous recommande, Mesdames et 

Messieurs les Conseillères et Conseillers, d’accepter le préavis tel qu’amendé. 

Ecublens, le 16 mars 2022 

 Le Président Le Rapporteur 

  

 

 Pierre Dufay de Lavallaz Jean-Paul Dudt 

 

 
1 Citations tirées de la page 8 du préavis. 


